

ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 36
MIÉRCOLES 19 DE DICIEMBRE DE 2018
CONCEJO MUNICIPAL
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

Junta N. 1

TABLA:

- 1.-Apertura de la Sesión.
- 2.-Pronunciamento Aprobación de Acta Ordinaria N°35 año 2018.
- 3.-Informe del Señor Alcalde.
- 4.-Correspondencia recibida y despachada.
- 5.-Pronunciamento Décima Tercera Modificación Presupuestaria Municipal año 2018.
- 6.-Pronunciamento Autorización Suscripción Contrato "Instalación Pintura Termoplástica Vías Urbanas de la Comuna de Concon".
- 7- Autorización del Aumento de la Contratación de un Camión Recolector de Residuos Domiciliarios para los meses de Enero y Febrero año 2019.
- 8.-Pronunciamento Patente de Alcohol presentada por Don Diego José Astaburuaga Correa, Restaurante E.I.R.L. para otorgar Patente de Diurno ubicado en Pasaje N°5 Caleta Higuierillas Comuna de Concon.
- 9.-Pronunciamento Renovación Patentes de Alcohol de los siguientes Roles:
490003-490257-400066-400050-490255-400545-490233-490300-490217-400059
400097-400007-490283-400012-490284-400084-401202-400121-400046-400088
490281-401830-401189-490007-490202-400040-400008-490248-400094-400235
400220-490196-490235-490239-490188-490240-402144-400090-400016-400024
400038-400159-400132-401217-490079-490192-400236-400158-490010-401831
490290-490286-490244-490278-490199-400052-400098-490232-400035-401009
400120-400093-400013-490247-400028-490267-490254-490145-490288-490183
401891-490306-400439-490308-400217-490301-490224-490155-490291-402794
402871-400014-490074-401341-490294-490279-400017-401785-400089-400061
490296-490293-490214-400001-402843-490216-400062-490171-490258-490263
490292-400021-400138-400237-490256-490259-400031-400006-400070-402954
400067-402840-490245-490219-490177-400096-402825-402789-490218-400805
490299-490251-490265-400215-490302-400072-490270-400020-490269-490266
400060-402143-490280-400054-490309-490227-400178-490221-490058-490297
490285-400092-490246-490260-402947-490305 y 490307.
- 10.-Comision
- 11.-Incidente

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En nombre de Dios, la Patria y nuestra comuna damos por iniciado el Concejo N° 36, del miércoles 19 de diciembre de 2018, asisten; Concejal Jorge Valdovinos Gómez, Concejal María José Aguirre Neuenschwander, Concejal Rodolfo Moya, Concejal Gabriela Orfali, Concejal Adriana Marinetti García, Concejal Marcial Ortiz Flores, Presidente del Concejo, Secretario Municipal María L. Espinoza Godoy,
- Aprobación de acta N° 35 correspondiente al miércoles 12 de diciembre del 2018 si no hay observación la llevamos a votación, por la aprobación en votación, 6 votos a favor, se abstiene Concejal Valdovinos que no estuvo presente, **ACUERDO N° 396**
- **INFORME ALCALDE**
- **ORD. N° 110 DE Control** se ratifica la aprobación del Reglamento Subvenciones Municipales con su texto refundido

SECRETARIA MUNICIPAL

- Lo que se deja constancia es lo que se les envió del departamento de Control, es dejar en acta que esto fue enviado a ustedes y que tiene por objeto modificar el reglamento de subvención, solo el artículo que señalaba que las rendiciones las verificaba Control y que ahora se cambia, las va a verificar el departamento de Administración y Finanzas

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- ¿Porque se hizo el cambio?

SECRETARIA MUNICIPAL

- Se hizo el cambio porque si vamos al artículo de la ley que establece las funciones propias de la dirección de Administración Finanzas, ahí señala que se recuperan todos los ingresos y tiene que velar por el cálculo de esto y que se haga bien, es el departamento de Administración y Finanzas y Control fiscaliza la legalidad y por eso que se cambio

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Me preocupa que las subvenciones entregadas en diciembre se tenga que rendir los primeros días de enero y no se tiene el suficiente tiempo para poder rendir, lo estoy preguntando porque viene en el reglamento

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Pero habíamos conversado de eso cuando se entregaron y que se iba hacer una excepción con las personas que recibían a última hora porque el tiempo era muy corto e inclusive se habló en su momento de darse en marzo y no llegamos a ninguna decisión

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Como no estaba establecido en este reglamento, pero es algo que podemos manejar, pero ahora yo creo que la mayoría va a responder igual, pero los que no pueden vamos a tener el criterio

SECRETARIA MUNICIPAL

- recuerden que ustedes siempre toman acuerdos sobre este reglamento de los que no rinden o no piden en la fecha

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Si hay alguien que atrase y que diga que no alcanza lo podemos hacer

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Lo más importante de esto es que al postular nuevamente a una nueva subvención tiene que estar rendido así que a lo mejor no van a alcanzar a llegar dentro de los plazos, pero todos tienen claro que al traer una siguiente subvención tiene que tener todos los papeles

PRESIDENTE DE CONCEJO

- Y además agregaría que las ultimas subvenciones que entregamos la semana pasada son todas subvenciones que venían fuera de plazo así que tienen clarísimo que tiene que apurarse a responder

- Vamos a hacer entrega de las actividades y mañana jueves a las 19.00 horas en la capilla Santa Teresita de Los Andes en Vista al Mar el concierto de navidad de nuestra Orquesta infantil y Juvenil,
- Viernes en el Hipocampos a las 12:00 horas tenemos la conferencia de prensa de las actividades de verano 2019
- Sábado Expo Concón que se mantiene todos los sábados de las 11.00 horas a las 21.00. ese mismo día en la Escuela Puente Colmo vamos a tener la navidad entretenida
- Al sábado es el concierto de nuestra Bing Bang del Liceo Politécnico en la misma plaza a las 20.00 horas
- El domingo a las 20.00 horas en la plaza Patricio Lynch el Pesebre en Vivo

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- No sé si se acuerdan el día deportivo en Playa Amarilla no está siendo sumada acá porque va a hacer como actividad del verano

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Va a hacer algo habitual
- **APROBACIÓN DECIMA TERCERA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL**

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- La comisión se reunió el lunes 17 de diciembre a las 13.00 horas, el tema fue la decima tercera modificación presupuestaria del 2018, asistió Benito Urrutia y los Concejales Adriana Marinetti y María José Aguirre se incorporan \$ 232.223.000, recursos de Enap para la pavimentación de calle 2 Norte que está ubicada en el sector del campo deportivo Enap

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- para los que no recuerdan es el antiguo camino que pasaba por dentro de la Enap que se llama 2 Norte y es un bien nacional de uso publico

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- yo creo que eso no es más que un arreglo, pero con eso van a hacer la conexión con el cruce porque ahora lo tienen cortado

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No lo se

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Sería importante distinguir sobre todo ahora que están los trabajos de la F 30 sería bueno saber si los vehículos de refinería van a poder seguir hasta el fondo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso no lo tengo en la información por lo podemos consultar

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Se toco el tema del cierre de final del camino, pero no tuvimos respuesta

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo entiendo que ese se cerró en su momento producto que entraban vehículos a botar basura y tenían esa área llena de escombros por ambos lados y se cerró por eso
- Lo llevamos a votación de acuerdo con el Ord. N° 69 y la revisión de la comisión pertinente, por la aprobación en votación ACUERDO N° 468

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Disculpe, en relación con la votación que se hizo recién, me gustaría que me dijeran que beneficio comunal tendríamos con pavimentar ese camino ya que no es una vía alternativa para hacer los trabajos que se van a realizar, no se cuál es la intención de reparar ese camino

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- es parte de la resolución ambiental, así como la calle 13 y la calle 11

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Esas calles si son beneficiosas para la comuna ¿pero la otra?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esta dentro de la resolución ambiental y es un compromiso ambiental que ellos hicieron hace un tiempo atrás

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Me parece super bueno lo que dice Don Jorge yo también lo pensé, pero tiene que ser antes

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- yo soy dueño de reaccionar antes o después, creo que me equivoquen la votación y es por eso por lo que estaba pidiendo la información

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- yo hoy día tuve la información, yo también soy parte del área de finanzas, el lunes no pude venir a comisión y todos saben que tengo clase y la siguen haciendo el lunes, pero esto se votó porque es una responsabilidad que tiene la empresa y que ahora casi todas las calles de Concón están pavimentadas y a mí me intereso lo que usted dijo y tienen toda la razón y a lo menos varias veces nos hemos equivocado pero creo que las cosas si las vamos a a decir digámosla antes, porque después ya es tarde

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- yo quiero aclarar que ese no es un camino que sea de la Refinería, primero que nada, es público, segundo, no solo refinería se abastece de ese camino, sino que empresas como LIPIGAS, PF, ABASTIBLE, COPEC. SHELL y varias otras más y hoy día está a mal traer y cuando ingresamos a ese camino

tiene unos hoyos que ya no son eventos y si van a poner una plata para pavimentarla y mejorarla y bienvenida sea y ojalá todas las calles reciba esos montos y en Concón hay una cantidad de hoyos enormes así que sería muy bueno poder tapar los hoyos de aquí

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- complementaria las dos cosas, una que es un compromiso ambiental que fue aprobado hace mucho tiempo y es un bien nacional de uso público y es por eso por lo que nos piden autorización a nosotros y si fuera de ellos lo harían ellos solos

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Entendiendo lo que dices tu Jorge, que votamos y no están los antecedentes y creo que todos hemos pedido antecedentes para poder votar en forma seria y justa y coherente con las necesidades entiendo que esta votación implica no una necesidad pequeña sino que un compromiso que tiene Enap con Concón y dentro de esos compromisos que tiene, que se generó y amplió esto, son aportantes a disminuir el daño que han tenido a lo largo de la historia de la comuna, entiendo que no es algo que se resuelva con este trabajo, es un aporte y así hay que tomarlo y ojala que no nos acostumbremos tanto a los aportes y podamos lograr tener menos contaminado y que ellos entiendan que tienen que ponerse a la altura del siglo 21 para que podamos todos convivir, ellos porque no se pueden ir y nosotros estamos viviendo en la comuna

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo agregaría algo más, como es una resolución ambiental que es aprobada y exigida por el ministerio de medio ambiente y es parte de la obligación que tiene que cumplir y no es un regalo como siempre hemos dicho

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Otra de las importancia que también menciona la Concejal es un camino que están en muy mal estado y que contribuye a tener una gran cantidad de polvo en suspensión, esto aminora la contaminación del medio ambiente

además de tener la necesidad de pavimentar ese camino en caso de incendio y la verdad que el camino está en muy mal estado y si hubiera un incendio en ese sector sería difícil el acceso

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **PRONUNCIAMIENTO SUSCRIPCIÓN DE CONTRATO INSTALACIÓN DE PINTURA TERMO PLÁSTICA VÍAS URBANAS DE LA COMUNA DE CONCÓN**

DIRECTOR SECPLAC

- Este es el proyecto del plan de obras, esta es la segunda instancia de licitación, es por \$ 71.000.000, son 5.064 metros cuadrados de pintura los términos de referencia los preparó la unidad de Transito, se tiene identificado los puntos para comenzar y donde se inicia y cuál es la prioridad para ir pintando

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Hay que decir que esta propuesta publica se encuentra en la última etapa de evaluación que se le debería de hacer llegar a usted para su pronunciamiento

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Quisiera saber si 5000 metros cuadrados es la cantidad suficiente para poder pintar todos los pasos peatonales y los resaltos, porque además este proyecto de pintura termo plástica lo llevamos varios años discutiendo y todavía no se ha podido poner en práctica que se supone tiene muchos atributos y quisiera saber si con 5000 metros cuadrados abastecemos a Concón completo

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La verdad que no, es presupuestariamente, como esto pertenece al plan de obras se dejaron \$ 71.000.000 para hacer mantenimiento a los pasos peatonales que ya tenían pintura termo plástica , debo decir que cuando

usted tiene carpetas de rodados nuevas la vida útil de esta pintura termo plásticas es mucho mayor, pero la calle 7° Calle Maroto que ya están colapsadas dura menos la pintura y le hemos dado preferencia al mantenimiento de todos los colegios de la comuna , a las calles como el borde costero , la calle Maroto , la calle 7 y los postulantes podrán optar a entregarnos mayor cantidad de metros cuadrados

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- En algún momento de este Concejo habíamos hablado de mantener a toda la comuna con esta pintura y hoy día solo veo 5000 metros cuadrados porque hay solo \$ 71.000.000, porque no haber hecho un programa con una cantidad de dinero mayor , porque un vecino de Las Gaviotas podría reclamar de porque a ellos no les corresponde esta pintura termo plástica en circunstancia que otra avenida si y si en algún momento lo pondríamos en algo igualitario para toda la comuna porque hoy día se viene solo por parte

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Usted tiene razón que debería ser parte de la gestión del plan de obras y que todos los años deberíamos dejar dinero

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La verdad que estos \$ 71.000.000 corresponde al año 2018 y no sé si dentro del 2019 esta priorizado

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Me parece que no

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Si llega dinero se podría implementar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Si no está con el saldo inicial de caja incorporarlo

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Para que porcentaje de la comuna alcanza

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La verdad que el sector alto se ha notado con lo que se les exige a las empresas y que debería ser del orden de los 70.000 metros cuadrados toda la comuna y estamos haciendo 500 en función de lo que había presupuestariamente

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Quisiera preguntar en Los Lilenes los vecinos hace poco pidieron que se hicieran los pasos de cebra y se hicieron hace como dos semanas y ya están borrados

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- La pintura es mala

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- La pregunta es la porque no ocupan pintura buena

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Esa pintura es acrílica y está contemplado esos puntos con pintura termo plástica, está dentro de la prioridad todo el borde costero

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esa pintura en espera de este proyecto

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- A lo mejor no hacerla porque pierde horas hombres

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Hay que hacerla porque de alguna manera, por ejemplo, los estacionamientos de playa Amarilla también se borró muy rápido sobre todo los estacionamientos de discapacidad, de bomberos, la Armada y estaba ya borrados, ese tipo de cosas debe ser más permanente

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Pero entra dentro de esta pintura

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Si

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Hay unas calles que son más anchas y otras más delgadas entonces es super subjetivo lo de los metros lineales que yo voy a ocupar, porque en una calle puedo ocupar 15 metros de pintura y en otra puedo ocupar 5 metros de pintura

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La verdad que esto esta normado un paso peatonal oficial de acuerdo con el ministro de transporte tiene un máximo de largo de 4 metros x 0.50 de ancho y ya van quedando muy pocos pasos peatonales que no cumplen con esa norma y en esta oportunidad vamos exigiéndole a la empresa que cumpla la norma y es muy fácil contar las franjas

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Y lo otro que estaba preguntando, que hay algunas que están deterioradas y no será más fácil crear señaléticas que al estar vertical va a servir más y van a hacer mucho más duradera que una pintura en la calle, que tengo que

parar porque es EL Ceda el Paso y si voy leyendo también voy a saber que hay un Ceda el Paso en la esquina

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La señalización vertical cumple la función que usted dice y la señalización horizontal es de apoyo a esa señalización vertical porque usted sabe es mejor tener un Pare en el piso cuando la otra señal no sea vea, pero algún motivo es un apoyo a la señalización vertical

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- La pintura del suelo es apoyo, la principal es la señalética vertical

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Pero igual hay que pintarlo por los peatones

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- es lo que decía la Sra. Adriana que pintaron hace dos semanas y ya desapareció la pintura y a lo mejor la vida útil de la pintura es muy corta

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Pero la termo plástica dura más, en la avenida Concón Reñaca tiene 3 años y está bastante bien y cuando llueve aparece

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Era solo una sugerencia

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Llevamos entonces a votación para suscripción de contrato e instalación de pintura termo plástica en las vías ranas de la comuna de Concón, por la aprobación en votación **ACUERDO N° 469 unánime**
- Como todos los años en la temporada de verano agregamos un camión para el retiro de residuos domiciliarios, en los meses de enero y febrero y por ser una concesión tiene que tener la autorización del Concejo

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Complementar lo que dice el señor Alcalde que esto se hace todos los años se hace en el mes de enero y febrero, eso significa que subimos de 4 a 5 camiones para atender toda la comuna, a esta altura de diciembre los horarios no se cumplan porque llega más gente y se logra estabilizar los horarios con este quinto camión y esto tiene un valor establecido en las bases con IVA incluido de \$ 8.817.350 mensual

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Quisiera saber si esta contratación es con camión nuevo

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Nosotros dentro de las bases de la propuesta dejamos claramente establecido que tienen que ser camiones por lo menos de los dos últimos años, pero camión nuevo no porque no van a estar comprando un camión, pero no son viejo

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- EL año pasado cuando estábamos en la misma instancia sugerí que con el quinto camión que pudiera llegar y se hiciera la recolección en la noche y hoy día en Concón les o que más nos convienen, Imagínense el día sábado pasando a las 12.00 del día frente a la Enap , haciendo el taco y esperando la gente que viene de arriba de Borgoño y San Agustín creo que el camión de basura uno más tirarlo en el día se nos va a complicar mucho más de lo que hoy día está pasando en las vías que están todas cortadas por la mejora

que se está haciendo hoy día en la comuna y creo que sería muy bueno ver la posibilidad de que este camión que llega y ver la posibilidad de que se pudiese hacer de noche sobre todo por la calle principal y en la calle en donde están los restoranes en donde si pasan a las 12 de la noche dejen el tarro a las 12 y no a las 10 de la mañana para que lo pasen a buscar a las 3 de la tarde como se ha hecho siempre, que a lo más genera basura afuera de los restoranes y hoy día lo tedioso que va hacer en el tema que tenemos todo el transito cortado y al frente de la Enap tenemos una sola vía que está al frente de semáforo y cualquier cosa que pase ahí nos va crear un caos enorme, creo que hoy día más que nunca tenemos que ver la posibilidad de trabajar de noche sobre todo en la situación que esta Concón, no todos los días pero si por un cierto tiempo donde la comuna vuelva a tener la tranquilidad que tiene que tener siempre, para mí eso es super importante y la gente anda apurada por todos lados

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Don Hugo que factibilidad hay

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- la factibilidad siempre existe, pero hay que ver un tema de tipo laboral y cuando usted tiene un tipo de contrato de 8 horas en el día cuando usted los cita en la noche

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esto es adicional, colocarlo de noche es un poco complicado con el actual contrato, pero al ser adicional ¿podemos revisarlo?

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Creo que podemos revisarlo, me parece justificado la petición que está haciendo el Concejal porque en realidad nosotros nos vamos a encontrar con esta situación de la rotonda por todo el proceso y los camiones tienen que ir a Valparaíso y la salida no va a hacer problema, pero la vuelta es más compleja

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Yo no sé si en el vertedero en la noche permitirán

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Parece que Viña lo hace, le vamos a pedir al director que nos haga una propuesta para ver si es factible
- Llevamos a votación, por la aprobación en votación ACUERDO N° 470 unánime

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- la verdad que la factibilidad de esto depende de la buena voluntad de la empresa porque nosotros no nos podemos desapegar a lo que establecen las bases

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- pero la buena voluntad para por un costo económico

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Pero tampoco podríamos sacar plata porque el contrato tiene un costo económico

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- No podemos pagar más de los ocho millones y fracción

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- No

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **PRONUNCIAMIENTO PATENTE DE ALCOHOL DIEGO UNDURRAGA CORREA, de acuerdo con el Ord. 389**

DIRECTORA DE FINANZAS

- Están todos los antecedentes de don José Undurraga, es un restorán diurno y se le hizo la consulta si quería nocturno y diurno y dijo que quería diurno y por lo tanto es hasta las 12 de la noche

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- por la aprobacion en votación ACUERDO N° 471 unánime
- **PRONUNCIAMIENTO PATENTE DE ALCOHOL**

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- se realizó la comisión de Finanzas el Miércoles 19 de diciembre a las 11 horas, el tema fue renovación de patentes de alcohol , asiste Evelyn Arias, Ninoska Almarza, Concejal Adriana Marinetti y María José Aguirre, Concón cuenta con 159 patentes de alcohol, 147 patentes de alcohol se traen a pronunciamiento para renovación para el periodo enero 2019 – junio 2019 , cuenta con el certificado de antecedentes, la declaración Jurada y el Certificado de la Junta de vecinos que siendo vinculantes es una exigencia, las 147 patentes se encuentran funcionando y entregaron la documentación dentro del plazo legal, quedan 12 patentes de alcohol pendiente, 4 de ellas con documentación fuera de plazo , dos de ellas esperando a la entrega de los documentos , 6 patentes con problemas de la cuales dos viene a renovación y 4 a la espera de documentación

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Nde este listado, según el Ord. N 72 y la revisión efectuada por la comisión correspondiente, del total de las 147 patentes que contiene este documento, vamos a llevar a votación 146, dejando afuera la Número 120, por la aprobacion en votación ACUERDO N° 472
- Llevamos votación la patente rol 400805 de Margarita Veas Mujica Deposito de licores, por la Aprobación en votación, 6 votos a favor, Abstención Señor Alcalde por tener vinculación, ACUERDO N° 473
- Vamos a pedir la posibilidad de hacer una reunión extraordinaria este viernes en la mañana y lamentablemente yo mañana no puedo y es por un

tema específico, la modificación ya fue revisada por la comisión de salud y no se puede llevar a votación hoy día, porque no se cuenta con los 5 días

DIRECTOR DE SALUD

- Buenas tardes, hubo una comisión de salud el lunes de una modificación presupuestaria que corresponde a la ley 21126 con los bonos correspondiente de termino de conflicto que fueron traspasados recién esta semana y que corresponde el ingreso para ser cancelados en las remuneraciones antes de fin de año, esta incluido el bono termino de conflicto y el trato de usuario,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Por eso que estaba pidiendo la factibilidad que hiciéramos una reunión el viernes en la mañana, habría quorum para hacerlo a las 8.30 de la mañana y poder sacar los decretos

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Si se entregó el miércoles cuando los 5 días de plazo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Mañana y mañana yo estoy complicadísimo con la agenda

SECRETARIA MUNICIPAL

- Aparte de la modificación y como con el reajuste varía el monto de las remuneraciones y cada categoría tiene una escala del nivel 1 al 15 y cuenta con un sueldo base más una asignación municipal y como el sueldo varia con el reajuste se debe aprobar por el Concejo para el año 2019

DIRECTOR DE SALUD

- Eso se tiene que aprobar porque la misma ley 21126 que salió el 17 de diciembre, aprueba el 3,5 % de aumento

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ya tiene en su poder el Ord. N° 77 que vamos a hacer entrega de una modificación del presupuesto, la 14ª, que tiene como única finalidad del aporte a la asociación regional el compromiso que establecimos siempre y cuando la Contraloría habra esta posibilidad de que los municipios asociados podían aportar y salió el dictamen y nos están pidiendo justamente si nosotros podemos entregar este aporte

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Y esta modificación no se va a poder votar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Vamos a ver si hacemos una reunión extraordinaria el viernes
- **COMISIONES**

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Realizamos una comisión de medio ambiente el 23 de noviembre del 2018 y el tema fue la mesa técnica del humedal, estuvo Soledad Rubio, Consuelo Vargas, Daniela Chacón, Concejales Marcial Ortiz y María José Aguirre esta reunión se realizó en base a la última reunión de la mesa técnica del humedal vemos la necesidad de plantearle Presidente varios puntos:
- solicitar el Decreto Alcaldicio por la formalización de la mesa técnica del humedal
- gestionar un página web independiente con enlace desde la página de la municipalidad que pueda servir para potenciar el humedal en forma exclusiva entregando información de sus características y cuidado, fotos del lugar e informando sobre las actividades del parque y otros
- es necesario regularizar las actividades en torno al humedal en invitar a carabineros, PDI y la dirección de seguridad municipal a trabajar en la fiscalización de las actividades ilegales que se realizan en el lugar y de las denuncias que se reciben,
- sugerimos una capacitación a través de la oficina de medio ambiente y desarrollada por el seremi de medio ambiente

- solicitar la esterilización de los perros que habitan en el humedal por el daño que hacen a la fauna,
- solicitar a la Secplac el diseño de los proyectos del humedal junto a la evaluación de la iluminación sustentable
- postular el plan de manejo del humedal al FNDR
- buscar una solución definitiva para los fuegos artificiales que perjudican el humedal por sus altos decibeles que perjudican a las aves sino también por las partículas toxicas que invaden el sector entendiendo que ya se llegó a una resolución, pero la reunión la sostuvimos antes de eso.
- Finalmente ubicar un nombre único para el humedal ya que se manejan 3 nombres y a veces es confuso para el turista

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo recibí esas inquietudes así que la estamos evaluando cada una de ellas y eso se planteó en la mesa del humedal

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Esta comisión viene en base al trabajo de la mesa técnica

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- me llegó el antecedentes que el concesionario de Playa Amarilla está pidiendo reunión con los estacionadores de auto para entregarle en concesión los estacionamientos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- eso esta super claro y el no tiene ninguna facultad y nos reunimos con la directiva de los cuidadores y tiene claro que va a continuar como estaban antes, no cobrando, solamente con la propina e identificado porque ese sindicato es bastante bien armado y están uniformados y el compromiso es que ellos ayuden en la seguridad y nos acompañe el director de seguridad pública para estuviera inserto en los wasap

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- en cuanto a deporte mañana se hará la reunión con las comunas vecinas , las comunas que están en el convenio de buena voluntad para ver el tema del torneo de atletismo , que vamos hacer 5 competencias entre todas las municipalidades y los encargados de deporte se puedan poner de acuerdo para poder recibirlos de la mejor forma, esto se va a empezar a una escala pequeña hoy con 5 áreas deportivas y esperamos crecer con el tiempo y me siento agradecido con esto porque es un deporte nuevo para la región, el atletismo ha estado siempre , muy pocas comunas lo tiene implementado en sus talleres y me siento contento que se esté dando de buena manera, agradecido de todas las autoridades, Alcalde y la persona de deporte, la IND y por supuesto la Seremi de Deporte ,la verdad que me siento muy contento y el día viernes va hacer la reunión y que el próximo año esto se ponga en marcha

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- quiero aprovechar de felicitarlo esta posibilidad porque además se está trabajando en base al compromiso que se tomó en el convenio que era amplio, pero básicamente íbamos a trabajar en el turismo, la cultura y el deporte y esta área la está liderando el Concejal junto a la oficina de deporte que queremos sacar adelante el atletismo y esperamos que esto sea la partida para que se vaya implementando de mejor manera

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- También felicitar al encargado, a Eduardo y la persona que trabaja con el que se me olvido el nombre , pero la verdad que el área de deporte ha estado trabajando muy bien y también se reflejó el tiempo que lleva la persona en un cargo, cuando le tomo el ritmo y el pulso a la comuna y el área de deporte y junto al área escolar creo que se está trabajando muy bien y es una persona joven así que felicidades al área de deporte

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Quiero poner en la mesa una situación que por lo menos analizarla, hace una semana la presidenta de la comisión de Secplac llamó a una comisión para conversar y pedir un informe sobre lo sucedido con la piscina temperada y poli deportivo , una de las empresas que no quedo pidió por

lobby conversar por reunión y yo los recibí , me entregaron antecedentes como tiene que ser en una reunión ordenados y yo quisiera poner la situación aquí porque una de los papeles nuestro es escuchar y hablar de estos temas, la licitación yo sé que está adjudicada y ellos dijeron que entregaron un documento el día 03 de diciembre a la municipalidad el cual yo no he recibido , no sé si ustedes lo han recibido

SECRETARIA MUNICIPAL

- Yo lo entregue

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Me retracto de eso , yo voy a solicitar por informe todo lo relacionado con esta licitación, la comisión evaluadora, el informe calificador y los antecedentes que ha enviado la empresa , esta empresa, según ellos tienen razones fundadas y el día lunes presento los antecedentes en la Contraloría, me siento en la obligación en esta mesa de Concejo poner el tema porque esta empresa esta hace rato con una seguidilla de información, solicitud, reunión por Lobby , mercado público y en los lugares que le corresponde , quisiera si se pueden actuar a los 15 días hábiles que se tiene para poder tener la información de forma rápida y ojala que le llegara a los otros concejales esta información que le voy a solicitar también

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Solo para complementar la información que decía la Concejal es nuestra misión y que además como se ha ido el tema a la Contraloría y se inicia el proceso que debe generar la Contraloría, cuando las empresas no quedan están haciendo presentaciones así que vamos a generar que fluya como se establece

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Quisiera solicitar que estos informes que pido se pudieran hacer llegar

SECRETARIA MUNICIPAL

- Es más rápido que entre a Mercado Publico y esta todo,

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Yo traté de entrar y no pude

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Una vez que se hagan llegar los documentos podamos llamar a reunión de comisión ampliada para que podamos

SECRETARIA MUNICIPAL

- Las empresas tiene mecanismos para denunciarnos, tiene mecanismos para demandarnos

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Yo lo hicieron, en mercado publico

SECRETARIA MUNICIPAL

- No, en mercado público no es donde se demanda, el reclamo en mercado público es otra cosa

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Dentro de mercado publico hay un tribunal

SECRETARIA MUNICIPAL

- Ellos tienen que presentar la demanda en el Tribunal de Contrataciones públicas y ahí tendremos que ver la situación, pero hay un tema que es super importante, nosotros con los oferentes de las licitaciones la ley de compras públicas establece los mecanismos y son solo a través del portal, nosotros tenemos prohibido contacto con los oferentes, ellos no pueden pretender que los recibamos y utilizar otros mecanismos que la ley no los autoriza

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Ellos usaron los mecanismo que la ley les da, de hecho, usaron el de contrataciones y de ahí se fueron a la contraloría

SECRETARIA MUNICIPAL

- Si ellos quiere hacer una denuncia lo tiene y hacer formalmente

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Eso le dije yo y me dijeron que lo había hecho formalmente y lo que queremos es estar informado y está bien que estemos informados

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Solicitaba de poder disponer de un vehículo para poder

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Las balsas están en el club de yates y solo falta 1

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Una posibilidad de ir a ver esas balsas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Tiene que coordinar con don Hugo

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Quería ver en qué condiciones están las ambulancias, porque estuve viendo una ambulancia que esta fuera de servicio y que tiene una falla eléctrica y ayer disponíamos de una sola ambulancia y saber qué empresa tiene la mantención de las ambulancias acá en la comuna y un informe de

cuánto tiempo estuvo parado el bus, tengo información que estuvo varios meses parado porque no tenía neumáticos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- le vamos a entregar la información

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Solo el nombre señor Presidente

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Le vamos a hacer en informe como corresponde

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Tengo entendido que no hay empresa por eso que estaba preguntando, la mantención mecánica es lo mínimo que debería saber usted y el informe se va a demorar 20 días

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Se lo podemos entregar antes

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Como comisión me gustaría que como tocaron el tema de esta licitación, nosotros tuvimos una reunión de comisión y me gustaría que la directora de Secplac hiciera un resumen de lo que nos dijo a nosotros en esa reunión

SECRETARIA MUNICIPAL

- Lo que pasa es que la Concejal Orfali acaba de pedir un informe por escrito como información porque fiscalizar es otra cosa

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En base a eso respondemos

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Y yo puedo pedir por fiscalización, porque nosotros quedamos conforme con la información e hicimos varias preguntas

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- No se cuál es la forma, pero no se cuál es el punto de vista de la Secplac que dirige esto

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Pero quiero ser más concreto con esto, espero que me entiendan yo no puedo comprometer a entregar informes sin que las oficinas o departamentos o directores tenga toda la información que requieren en el momento y eso se tiene que preparar para entregar la información correspondiente

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Está bien

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Porque es un tema que puede ser poco productivo porque a lo mejor van a quedar con una duda y no tenemos toda la información

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Yo les quiero decir que en esa reunión que duro bastante tiempo se hicieron todas las preguntas y dudas y eso quiero que quede claro que se hizo una reunión y en esa reunión nosotros quedamos conforme con lo que se explicó

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Y con todos los documentos, a eso me refiero yo

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Si este es un proyecto de piscina temperada y polideportivo porque podría ser que el MIDESO dice que es una piscina estival y dependiendo de la demanda o flujo pasaría hacer temperada y aquí el diseño se estableció que era piscina temperada

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo les solicito que hoy día no soliciten información que hoy día no la tenemos a la mano y hay que ser cuidados porque si tenemos una demanda se respondiera en esa instancia, este punto además no está en la tabla

SECRETARIA MUNICIPAL

- Y ustedes tienen derecho al informe en los plazos que la ley establece, esta todo en Mercado publico pero usted acaba de decir que ellos van a demandar y nosotros les contestaremos la demanda y obviamente cuando dice cosas acá ponen en jaque la defensa del municipio, tengo cuestionamiento y aquí había una pregunta me llamo la atención que si el proyecto del diseño va por piscina temperada llame al MIDESO, me dijeron que podía ser estival y que la verdad depende de la demanda pasa hacer temperada, si uno publica y dice que va hacer temperada y me quede sorprendida porque tendría que haber sido diseño de piscina estival con posibilidad de ser temperada

SECRETARIA MUNICIPAL

- estos temas que son netamente de administración y obviamente los oferentes tiene que hacer sus denuncias por los canales que corresponden

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Eso no me lo dio el oferente, lo leí yo sola

SECRETARIA MUNICIPAL

- Y lo otro es que ustedes tiene acceso a todos y en las comisiones las pueden pedir

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Yo no puedo venir a todas las comisiones, tengo 100% de disponibilidad para el trabajo de Concejal, esta duda que yo tengo y que está en el mercado público y que llamo al MIDESO y que comúnmente las piscina temporadas antes de ser temporadas son estivales y aquí la respuesta que se da en mercado publico dice “el proyecto se considerara de igual manera aunque no sea temporada” y la respuesta es “si”, entonces podría no ser temporada esta piscina.

SECRETARIA MUNICIPAL

- Veo que lo saco de mercado público, si esta todo publicado

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Lo que yo quiero poner en cuestionamiento que cuando aprobamos los fondos para hacer el diseño, el diseño era piscina temperada y polideportivo ¿podría llegar a no ser temperada? Si, y eso es lo que me gustaría que se aclarara porque yo aprobé por piscina temperada y pasa hacer piscina estival y si hay demanda piscina temperada

DIRECTORA DE SECPLAC

- El sectorialista que prioriza los proyectos es Lester Campos ¿con él habló?

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- No se

DIRECTORA SECPLAC

- Él es el único que revisa los proyectos de deporte en la región y nosotros cuando hicimos los estudios para elaborar los términos de referencia Lester

Campos vino a la comuna, fuimos a terreno y vimos la demanda y la demanda que se estudió en los términos de referencia, a nosotros nos otorga un plan de acción para hacer una piscina temperada y en la serie de preguntas y respuesta tiene que quedar establecida de manera tal que se compatibilice los términos de referencia, a un falta de diseño lo que nosotros hicimos fue financiar el diseño y el diseño nos va a arrojar la solución que va a ver a la demanda de la necesidad de piscina, lo que tenemos que hacer es esperar el diseño

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Entonces podría no ser temperada

DIRECTORA DE SECPLAC

- Falta la evaluación del perfil social nosotros hicimos los estudios y referencia para una piscina temperada y tenemos el plan de gestión para el uso de la piscina temperada, porque lo que hicimos fue reunir la información de quienes serían los usuarios y la cantidad de usuarios a nosotros nos da cual sería la solución a un problema porque los proyectos FNDR nacen por un problema y el problema que hay es que la comuna requiere una piscina temperada para su uso

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Sería bueno para seguir adelante trabajando que se dieran todas esas explicaciones porque eso no lo sabíamos

DIRECTORA DE SECPLAC

- yo les propongo que pudiéramos planificar una capacitación en proyectos del Ministerio de Desarrollo Social para explicarles la metodología de postulación que es bien diferente en cada uno de sus aspectos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Y depende además de donde se consulte y a quien se consulte

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Lo que estaba diciendo que cuando se plantea un objetivo de proyecto tiene un fin y ese fin que se presento era temperada pero cuando se solicitó los recursos no dijeron que si no hay flujo de demanda va a quedar como estival, eso es lo que estoy diciendo que se puede decir porque esas posibilidades también están

DIRECTOR SECPLAC

- Es que esa posibilidad no está porque el diseño es para piscina temperada

SECRETARIA MUNICIPAL

- Estricta sujeción a las bases

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Yo lo único que reitero y que dije ese día que hablamos el tema del diseño preocuparnos bien porque todas las piscinas de la región son de 25 metros y si postulamos a una piscina de 50 metros podemos tener torneos nacionales e internacionales en la comuna porque seríamos los únicos de la región que tendríamos una piscina de categoría internacional y que cuando la diseñamos tengamos claro que podemos hacer ese tipo de petición y que podríamos ser sedes para esos torneos importantes

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ese tipo de gestiones se van a resolver en el momento, lo que pasa que hay que verificar que es lo que queremos, si queremos que esta piscina sea para que vengan otras personas a competir y no pueda ser ocupada por la gente de Concón o estamos pensando que sea olímpica porque cuando son olímpicas son estrictamente abocadas a eso y no puede ser ocupadas como yo espero que sea una piscina comunitaria en términos que sirva para la comunidad

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Si lo vemos de otra forma la cancha de Vista al Mar se puede ver de la misma manera pero respecto a la utilización de la piscina y si somos organizados pueden haber horas para el adulto mayor, y se podría dar hora para gente de toda la región a entrenar acá, solamente esa parte podría ser organizaciones pero yo voy por lo otro, lo que significaría para Concón sumado a todo lo que estamos haciendo en el estadio, al igual que el estadio que se juegan todas las finales, por todas las comodidades que tiene, lo que me deja feliz a mí es que podemos optar a una piscina más grande y viendo la posibilidad que ciertas fechas se pueden hacer acá y obviamente que el funcionamiento y la verdad que tiene que ser para las personas de la comuna

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Quería confirmar la reunión que tuvimos con Secplac y que vino Soledad donde se nos aclara y revisamos la carta punto por punto, porque la verdad que nos llamó la atención y quedamos conforme con la explicación que se nos dio, lo que si me gustaría saber y lo solicito aquí es porque esta empresa no se la adjudico

SECRETARIA MUNICIPAL

- **En** mercado publico está el acta de evaluación, yo no me acuerdo como se evaluó

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- La conozco y la revisamos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Si tiene todos los antecedentes agalo, pero no quiero que aparezcan después que no tiene toda la información, a eso me refiero no para cerrar esta información

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Quería destacar en primer lugar de Luis Viñales en el campeonato de tenis adaptado en Estados Unidos que coloca hoy día en el segundo lugar a nivel mundial y también destacar a Julieta Núñez en su última travesía en Chañaral

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- En deportes menos populares Rober Eliot también record nacional y es el deportista chileno con más récord
- Entre los Lilenes y Costa Brava cuando uno va camino para Viña hay un evento y que es muy complicado porque no tiene como sacárselo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Y no solo ese, sino que hay, ya dimos instrucciones para que a lo menos se pudiera mejorar ese tema sobre todo este fin de año, pero estamos en proceso de la licitación del bacheo y hemos solicitado una máquina para canalizar el agua de las vertientes que son las que hacen daño al asfalto, por lo menos de aquí al año nuevo no esté tan peligroso como esta hoy día, pero eso están dentro de la planificación del bacheo

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Porque la gente se va a acordar de nosotros y de toda la familia

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Se va a ver eso

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- En la calle Bosques de Montemar hay dos gigantes, que son el levantamiento de las raíces

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No sé si so está dentro del bache

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- **Y en** la calle Los Pellines Oriente el bandejon que mantiene Reconsa, los pinos es tanto lo que crecen que cuando uno está en el Ceda el Paso tapan mucho la visual es como bien peligroso esa parte.

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- quiero conversar sobre seguridad pública, es preocupante que en las noches en varios sectores de Concón se sienten los balazos que la gente hace en el sector de Los Troncos , la gente está muy asustada y nos llama mucho por teléfono porque no saben que pasa y me llama la atención que siempre a la misma hora, entre 8.00 y 8.30 horas , en el lugar en donde hicieron la animita , entre Las Gaviotas y Los Troncos, se producen peleas casi todos los días y la familia del joven fallecido usa armas, y yo le he pedido muchas veces a seguridad pública que nos inviten a nosotros a reunión como Concejales porque nosotros no tenemos participación y lo entiendo en seguridad pública , pero sí que estemos enterados para darle una respuesta a los vecinos de que se está haciendo con las cosas que están pasando en la comuna, anoche se robaron un auto en Los Romeros a las 10.30 de la noche desde la casa y lo pillaron chocado en la subida de 15 norte a eso de las 2 de la mañana, carabineros los llamó por teléfono al dueño, y en todos los sectores estamos viendo se pasea gente que es sospechosa , no solo en Los Roeros porque me ha hablado gente de Las Gaviotas , me ha hablado gente de Bosques porque uno sabe que hay gente que no pertenece al vecindario, yo entiendo que pueden ser visitas, un maestro pero es común ver gente que es sospechosa que anda sapeando y lo que me preocupa es que la gente está cambiando su sensación de seguridad por una inseguridad muy grande y eso para nosotros como comuna y que viene el verano es importante la parte turística y quiero saber si seguridad público o María José con su comisión pudiéramos tener una reunión, yo no estoy exigiendo nada de asistir solo quiero estar informada de lo que está pasando , esto es como cuarta vez que lo pidió durante el año

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- En la comisión de seguridad se realizó para informar sobre todos estos temas que lamentablemente ese día tu no pudiste asistir si quiere podemos realizar otra comisión

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Que no sea seguridad pública, que sea

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- La comisión se realizó para tomarlas consultas y decir lo que se está haciendo lamentablemente no pudieron asistir todos, pero podemos ponernos de acuerdo hoy día a la hora en que todos podemos venir

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Quisiera saber si están todas las cámaras funcionando

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Yo lo que necesito darle una tranquilidad a los vecinos y nosotros como Concejales porque nosotros no tenemos la información y respetamos que exista este Consejo de Seguridad y ahí dos representantes de nosotros, pero si necesitamos este contacto porque de repente los vecinos se acercan a nosotros como Concejales y uno no tiene idea

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo ideal es que nos puedan acompañar en las comisiones y eso es todo

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Lamentablemente a las comisiones yo no pude asistir

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Nos pueden entregar por E-mail los acuerdos que se toman en el Consejo de seguridad

SECRETARIA MUNICIPAL

- Los que pasa es que ustedes tienen representante en el Consejo y podrían hacer una comisión y quienes los representa a ustedes en el Concejo les da a conocer las materias, y que es lo que ha hecho la Concejal y lo otro es que son Concejos distintos y hay temas que tienen tratamientos distintos

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Por eso que estoy respetando y no estoy exigiendo eso

SECRETARIA MUNICIPAL

- Y las actas, los extractos se sube

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- **Lo que** yo quiero saber que sucede con la seguridad en la comuna

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Puedo sugerir comisión después de Concejo extraordinario de este viernes

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Póngase de acuerdo

DIRECTOR DE SEGURIDAD PUBLICA

- En función de la pregunta que hace el Concejal Valdovinos por las cámaras por regla general se mantiene el 100% de las cámaras arriba salvo casos puntuales y que van cambiando, por ejemplo en calle 11 votaron un cable de fibra óptica y estuvimos dos días sin la cámara y la empresa tiene por obligación repararla aunque sea daños de terceros y después la municipalidad la cancela , así como votaron la cámara de Playa Amarilla y la de calle Vergara que la boto un vehículo que la choco y se repuso de inmediato , por eso que digo por excepciones puede que una cámara no

está funcionando pero por regla general están todas operativas , hoy día en la central están todas operativas , las 50 cámaras

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- La que quebraron en Los Cisnes fue respuesta

DIRECTOR DE SEGURIDAD PUBLICA

- la que se dañó en Los Cisne ya fue respuesta, lo que pasa quiero mantención la sacaron y se les cayo, pero tienen que responder ellos como empresa, no hemos tenido caso que disparen a las cámaras porque queda marcado, si bien tiene una protección para las balas y perdigones, pero quedan las marcas y no hay ninguna que haya sido baleada en nuestro sector

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- ¿Qué le paso a la de los Cisnes?

DIRECTOR DE SEGURIDAD PUBLICA

- Cuando estaban en un proceso de mantención se les cayo y se rompió y la tuvieron que cambiar y estuvo dos días sin la cámara

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Y quería hacer un aporte en cuanto a seguridad en la comuna , si bien todas la comunas hoy día están con altos índices de delincuencia y que ha subido porque han subido los números y aumento todo pero quiero destacar que acá en Concón aún se puede andar caminando tranquilo en la calle y no te asaltan , si en distintas sectores hay grupos que o consume droga y que eso los hace querer más y no tiene la situación económica para adquirirla nuevamente y se meten a las casa y te roban el tubo de gas , te roban lo que tu tienes a mano y ese tipo de delincuencia que se está dando hoy día y que yo lo llevo a la enfermedad que tiene ese efecto de la droga, pero hoy día estos balazos que se están dando son focalizados en lugares puntuales y son peleas entre ellos mismos

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Eso es peligros para los vecinos

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Nuestros punto alto de delincuencia son puntos puntuales donde está el mayor tráfico de drogas, al final pasan a ser jefes del sector y eso es normal en las calles y yo he sido toda la vida de Concón y conozco toda la gente de los barrios altos y barrios bajos y conozco muchas personas y se en que andan, aquí podemos andar tranquilamente en la calle, en calle 7, en el centro, Bosque de Montemar, avenida Concón Reñaca, Los Romeros. La Gaviotas, el Carmen, La Isla y nunca he tenido un problema y con la gente que ando no tengo ningún problema, si usted anda metida en cosas lo más probable que le pase algo

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- **Solo** agregar que en los últimos 15 días en Lomas y Bosques hemos tenido al menos 10 delitos y en la última noche tres encapuchados en una casa se arrancaron afortunadamente, pero que existe una sensación de inseguridad que se la dejó porque la verdad que no sé qué más podemos hacer

DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA

- Es importante destacar que los pic de la inseguridad o la delincuencia no se mantiene pareja en el año, sino que en todos los periodos estivales se ve un alza y en el último trimestre hubo delitos que bajaron y otros que subieron y ante la pregunta que realizó la Concejal Marinetti, nosotros estuvimos analizando las estadísticas de la provincia que son muy parecidas y desde el 2012, 2016 y 2017 el índice cada 100.000 , de eventos de detenciones o denuncias o tenencia ilegal de armas y eventos con armas era de 130 o 140 y subió a 560 , tenemos tres veces más índices de armas y se denuncia más eventos de armas y uso de armas en la ejecución de delitos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Cumplida la misión se cierra la sesión


MARIA L. ESPINOZA GODOY
SECRETARIO MUNICIPAL